

Lunes 28 de Marzo del 2011

Última modificación 28.03.2011

El Financiero Líderes de eurozona acuerdan ampliar su fondo de rescate Víctor Felipe Piz / enviado BERLÍN, 27 de marzo.- En la víspera de que el Consejo Europeo (CE) se reuniera en Bruselas el jueves y viernes pasados para validar el Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEE), que dispondrá de 500 mil millones de euros (unos 700 mil millones de dólares) y reemplazará al Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF), Portugal entró en crisis. El parlamento portugués rechazó el programa de austeridad propuesto por el gobierno luso, lo que provocó la renuncia del primer ministro, José Sócrates, y dejó a esa economía al borde de un rescate financiero, que el país no quiere, por parte de la Unión Europea (UE) y el Banco Central Europeo (BCE). P.C. Mecanismo Europeo de Estabilidad, eurozona, fondo de rescate AL crece a buen ritmo, pero a dos velocidades: BID (AFP) CALGARY, Canadá, 27 de marzo.- El sólido crecimiento económico en América Latina esconde en realidad dos velocidades dentro de la región y posturas diferentes frente a fenómenos como la entrada masiva de capitales, destacaron expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) este domingo. Brasil, exportador de materias primas y orientado hacia los países emergentes, y México, dependiente de los mercados industrializados, son los dos modelos actuales de crecimiento regional, según un informe divulgado durante la asamblea anual del banco. "El grupo liderado por Brasil está muy bien situado en un mundo en el que las economías emergentes son el motor de crecimiento", explicó el informe. P.C. América Latina, crecimiento económico, BID México enfrenta un desafío en pensiones: Amafore Pablo Chávez Meza El estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que señala que México es el país con las pensiones más bajas, es un reflejo de los grandes desafíos que como sociedad se deben afrontar. Óscar Franco López Portillo, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), aseguró que la información dada a conocer en días pasados por la OCDE refleja "la calidad de las pensiones y el desafío que hay que enfrentar como sociedad". Al clausurar el seminario de inversiones de las Afore, el dirigente empresarial explicó que en el país las aportaciones son de las más bajas, pues tan sólo en el régimen IMSS, ésta es de 6.5 por ciento más la cuota social - en la cual participa el gobierno federal- que puede llegar, en algunos casos, a 10 por ciento. P.C. pensiones Crecen importaciones de petrolíferos en el periodo enero-febrero Esther Arzate El deterioro de las plantas petroquímicas y de refinación en el país causó una caída de 9.2 por ciento en la producción de petrolíferos en el país durante los primeros dos meses de este año, lo que fue compensado con importaciones de productos como gasolinas, diesel y gas LP, las cuales crecieron 21.2 por ciento. En los Indicadores Petroleros correspondientes a febrero de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que la elaboración de productos petrolíferos en el primer bimestre del año en curso fue de un millón 366 mil 800 barriles al día, volumen 9.2 por ciento inferior al registrado en el mismo lapso de 2010, cuando ascendió a un millón 506 mil 800 barriles. P.C petrolíferos, petróleo, PEMEX, producción, importación En breve, firma del TLC entre México y Perú Ivette Saldaña La firma de un tratado de libre comercio (TLC) Perú-México podría darse pronto. Los funcionarios peruanos están optimistas de que será en abril, aunque sus homólogos mexicanos se muestran cautos en torno a la fecha. Ambos coinciden en que hay un gran avance en las negociaciones que los llevará a terminarlas muy pronto. Y aunque ninguna de las partes lo mencione, pretenden concretar el tratado antes que termine la actual presidencia peruana. El gobierno de Alan García Pérez está por concluir, al llegarse su quinto año, por lo que las elecciones se realizarán el 10 de abril y el 28 de julio será relevado en el cargo. P.C. acuerdos comerciales, tratados, Perú Edad del jefe y pobreza Araceli Damián* Entre las variables comúnmente asociadas con la pobreza está la edad del jefe del hogar. Esta relación se da en sentido inverso, es decir que a menor edad del jefe más pobreza. Lo anterior debido a que los padres, cuando son jóvenes, tienen fuertes demandas de recursos, tanto de ingresos como de tiempos, asociadas a la constitución de la familia. La mayor demanda de tiempo para el cuidado de menores reduce las posibilidades de la participación en el mercado laboral, sobre todo de las mujeres, quienes por lo general se hacen cargo de éstos y del trabajo doméstico. Por otra parte, los jóvenes (hombres y mujeres) enfrentan empleos mal remunerados, so pretexto de su falta de experiencia laboral. No nos referimos a los hogares con jefes menores de 20 años de edad, ya que según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), en 2008 representaban sólo 0.6 por ciento de la población nacional y 0.2 por ciento de la del DF, por lo que los datos para este grupo poblacional no son representativos. P.C. pobreza, jefe de familia Rezago tecnológico, talón de Aquiles en la industria del calzado (Isabel Becerril) En el plano interno, la principal debilidad en la industria del calzado es que se mantiene como un sector artesanal, porque un reducido número de empresas han entendido que deben invertir para poder competir de tú a tú con cualquiera. Un análisis realizado por especialistas del Centro de Innovación y Competitividad (Prospecta) -instalado en León, Guanajuato-, establece que la industria del calzado puede competir de igual a igual con los chinos, sobre todo en el segmento del calzado de piel, pero ese mercado no ha sido aprovechado por los mexicanos. P.C. industria del calzado, tecnología Exportaciones récord en el primer bimestre Arturo Robles En el primer bimestre las exportaciones mexicanas ascendieron a 50 mil 351 millones de dólares, el mayor monto reportado para igual periodo desde que se tienen registros (1980), y superior en casi diez mil millones dólares con respecto a enero-febrero de 2010. Mientras, las importaciones sumaron 50 mil siete millones de dólares, e igual que las exportaciones, observaron cifras récord. Así, la balanza comercial para ese periodo registró un superávit de 344 millones de dólares, su mejor resultado para los mismos meses desde 2006. Tal comportamiento, según las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), muestra una aceleración de la demanda, tanto externa como interna, además de una participación comercial más dinámica, superando los niveles observados en la recuperación durante iguales meses de 2010 y mayores al escenario precrisis. P.C. exportaciones, balanza comercial Garantizado, el maíz para consumo humano: Sagarpa Héctor A. Chávez Maya Aunque organizaciones de productores de maíz, investigadores y analistas han advertido que la resiembra no tendrá los resultados esperados por las autoridades federales, la Secretaría de Agricultura confía en que con las más de 269 mil hectáreas del grano blanco sembradas y las 75 mil que no fueron afectadas en Sinaloa se garantiza el abasto para consumo humano. El director en jefe de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria

(Aserca), Manuel Martínez de Leo, informó que se prevé una producción del orden de dos millones 500 mil toneladas de maíz blanco. Además se espera una cosecha aproximada de 300 mil toneladas de Tamaulipas, que con las de Sinaloa sumarán dos millones 800 mil, suficientes para abastecer el mercado nacional. P.C. maíz, producción, abasto, consumo Reforma Tiene economía mejor avance desde 2006 Mónica Ramírez Ciudad de México (28 marzo 2011).- En enero, la economía medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se elevó 5.85 por ciento de forma anual, su mejor avance desde 2006, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En diciembre, el indicador registró alza de 4.12 por ciento anual. El mayor impulso se debió a los sectores primario y secundario, pues el terciario se rezagó. P.C. IGAE, INEGI Opera dólar estable en \$12.08 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 marzo 2011).- Este lunes, la paridad del peso mexicano ante el dólar de Estados Unidos se negocia con estabilidad, buscando asimilar el buen ánimo que predomina en las plazas de valores tanto de México como en el vecino de América del Norte. Así, el dólar de Estados Unidos se negocia a la compra en 11.68 y a la venta en 12.08 en ventanillas de Banamex, lo que equivale a las mismas cotizaciones del cierre anterior. P.C. tipo de cambio, dólar Introducen a México un millón de zapatos Ulises Díaz Ciudad de México (28 marzo 2011).- Importar y comercializar zapatos en un mercado como el mexicano, que está sumamente protegido por aranceles y barreras comerciales, resulta una proeza, pero Dicanco, comercializadora mexicana, introduce cada año un millón de pares. La empresa, que este año cumple su décimo aniversario, encontró que por estas mismas dificultades de importación, el mercado de zapatos ofrecía un nicho de oportunidad considerable en las líneas de marca, así que decidió aprovecharlo, cuenta Diego Cándano, presidente de la compañía. P.C. industria del calzado, importaciones Previén debilidad del peso mexicano Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 marzo 2011).- El impacto en el crecimiento económico global por el desastre en Japón, la crisis de Medio Oriente y la mayor inflación mundial podrían debilitar al peso en el corto plazo, alerta la consultora Harbor Intelligence. "El peso podría debilitarse ante el deterioro de la economía global", dice en un reporte, al tiempo que para esta semana, ubica al tipo de cambio en un rango principal de 11.85 – 12.10 pesos por dólar. La semana pasada, la moneda mexicana se apreció 0.7 por ciento, al pasar la paridad de 12.06 a 11.98 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, crisis, crecimiento económico Instan a País a recuperar competitividad Leonardo Valero Ciudad de México (28 marzo 2011).- La crisis económica global de los últimos años debiera sacudir y despertar a México para que recupere la competitividad y crecimiento que experimentó a finales de los 90, tras la firma del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLCAN), afirmó el decano de la Escuela de Negocios de Harvard, Nitin Nohria. "Que sea algo (la competitividad mexicana) que pueda despertar, mientras encuentra oportunidades en otras regiones de América Latina que están creciendo", dijo en entrevista con REFORMA quien desde julio pasado encabeza una de las facultades de negocios más prestigiadas en el mundo. P.C. crisis económica, competitividad Arranca foro de migración y trata Martín Morita / Corresponsal Tuxtla Gutiérrez, México (28 marzo 2011).- El Foro Internacional de Migración y Trata de Personas inició esta mañana en la capital chiapaneca, evento en el que participan más de 400 especialistas nacionales y extranjeros en el tema así como autoridades y legisladores mexicanos. En el comienzo del evento se abordan temas como la migración como una problemática global, mecanismos de prevención del delito de trata y crimen organizado en las fronteras sur y norte, entre otros temas. P.C. migración El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85384.html> Informalidad pega al sector turístico Ramiro Alonso | El Universal La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) informó que la piratería y el contrabando representan un hueco a la industria turística de 11 mil millones de dólares. “Estimamos que este fenómeno genera 74 mil millones de dólares; en la actividad turística estamos hablando de 11 mil millones (de dólares), esa es la magnitud que tiene la piratería y el contrabando”, dijo Jorge Dávila Flores, presidente del organismo. Dijo que el contrabando y la piratería invaden a toda la economía. “Prácticamente en la informalidad encuentras de todo, hay comercio, hay industria, hay profesionistas, ya prácticamente encuentras informalidad en todas las actividades económicas”, comentó. P.C. turismo, industria turística, informalidad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85391.html> Frena al país baja bancarización Romina Román Pineda | El Universal El rezago en el nivel de bancarización que se registra en el país frena el desarrollo e impide que las empresas accedan a financiamiento de la banca comercial. De acuerdo con reportes de organismos como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, México registra una participación del crédito al sector privado de 22% como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB). Esta cifra es de las más bajas de América Latina. Ignacio Deschamps, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), admitió que hay un atraso en la penetración bancaria. “Nos gustaría que fuera mayor”, dijo. P.C. sistema bancario, desarrollo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85396.html> Reforma laboral y equidad social José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal La propuesta de modificaciones al marco laboral debe revisarse con detenimiento, particularmente porque el empleo y los salarios constituyen los elementos que vinculan al entorno económico con el social. Sin una fuente de trabajo estable, que otorgue remuneraciones y prestaciones adecuadas difícilmente se puede esperar que la población eleve su calidad de vida. El planteamiento de que la “flexibilización” del mercado laboral contribuirá a resolver los problemas estructurales de México es demasiado ambicioso y deja de lado a las necesidades de todos los trabajadores. P.C. reforma laboral, flexibilización, trabajadores <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85399.html> Se devalúa el euro por Portugal Ricardo Jiménez | El Universal En el mercado de divisas internacional, la moneda de la zona euro frente al dólar americano registró, durante la semana, una devaluación superior a 1.0%, debido a la incertidumbre sobre la crisis de deuda en Portugal, tras el colapso del gobierno del país al renunciar el primer ministro luso. El euro, bajo ese contexto, llegó a un precio de 1.4081 dólares, comparado con las cotizaciones de principios de semana (1.4226 dólares), cifra que representó un pérdida de 1.02%, esto es un saldo negativo de 1.45 centavos, sin embargo, con respecto al cierre de este jueves (1.4173 dólares), representó una depreciación de 0.65%. P.C. devaluación, euro, Portugal El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/28/mexico-refuerza-turismo-negocios> México refuerza el turismo de negocios Erick Ramírez / Corresponsal de El Economista México busca repuntar en turismo de reuniones de negocios a nivel global, basando su estrategia en la variedad de destinos, la práctica de incentivos fiscales -como la

tasa cero- y el incremento en infraestructura turística en diversos estados del país que se han dado cuenta del potencial económico de esta actividad, la cual deja aproximadamente 500 millones de dólares al año, según la Secretaría de Turismo. Bajo este tenor, una comisión de funcionarios de Hacienda, sector turismo y migración trabaja en un proyecto de norma mexicana para congresos y convenciones, así como en la modificación a las reglas de operación para administrar las devoluciones del IVA a los turistas extranjeros, con el fin de acrecentar este tipo de visitas. P.C. turismo <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/28/cepal-preve-crecimiento-45-2011>Cepal prevé crecimiento de 4.5% en AL en 2011ReutersLa economía de América Latina y el Caribe creció un 6.1% el año pasado y probablemente se expanda entre un 4.0 y 4.5% este año, dijo el lunes la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, organismo dependiente de Naciones Unidas. Las cifras de crecimiento están ampliamente en línea con las previsiones entregadas en diciembre por la CEPAL de un 6.0% para el 2010 y un 4.2% en el 2011. P.C. América Latina, crecimiento económico, CEPAL <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/28/inflacion-eu-se-acelero-febrero>Inflación de EU se aceleró en febreroLa inflación se aceleró en febrero en Estados Unidos para llegar a 1.6% en ritmo anual, el límite inferior estimado deseable por el banco central estadounidense (Fed), según el índice PCE, que asocia la inflación a los gastos de consumo, publicado este lunes. En enero este indicador alcanzó 1.2%, de acuerdo a las cifras difundidas por el departamento de Comercio. P.C. inflación, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/26/desigualdad-lado-oscuro-milagro>Desigualdad, el lado oscuro del milagro en ALReutersAmérica Latina vive un momento rutilante: un crecimiento económico más sólido que en los países desarrollados, un gasto social que va en aumento y un escenario donde los pobres son menos pobres. Pero la región aún no logra reducir la abismal desigualdad y las cosas prometen seguir por ese camino. El peligro de que los que menos tienen recojan pocos frutos de la bonanza es que en el largo plazo puede sembrar la semilla de malestar social y poner en guardia a los inversores. A pesar de todo, la región todavía sigue siendo un buen lugar para poner dinero porque se espera que las tasas de interés y el consumo continúen creciendo en estos países. P.C. desigualdad, pobreza, América Latina <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/03/25/industria-automotriz-se-une-cambio-climatico>Industria automotriz se une al cambio climáticoCarlos Farías / El EconomistaLos daños causados por el cambio climático ha obligado a buscar formas de contrarrestar sus efectos. La industria automotriz lleva más de 50 años experimentando con motores eléctricos, además de tecnologías híbridas, de gasolina y diésel que producen bajas emisiones, más eficientes y económicos. En el caso de los vehículos híbridos (eléctricos y de combustión), mientras están en uso, el motor de combustión va cargando las baterías en la parte eléctrica y estas entran en funcionamiento cuando el vehículo va a una velocidad baja. P.C. industria automotriz, cambio climático La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/28/mejoradas-las-condiciones-de-vida-de-los-mas-pobres-calderon>Mejoraron en últimos 10 años condiciones de los más pobres: CalderónClaudia Herrera México, DF. En estos 10 años hemos cambiado en muchas cosas para bien en México, ya que han mejorado las condiciones de vida sobre todo de los más pobres, aseguró el presidente Felipe Calderón. Con base en los resultados del Censo de Población y Vivienda 2010, que fueron presentados esta mañana, indicó que se ha incrementado el acceso de los pobres a salud, educación, vivienda, energía, agua potable y piso firme. Reconoció que si bien son logros muy importantes debemos redoblar el paso para alcanzar el México que deseamos e instruyó a los integrantes de su gabinete a que le presente un informe de cómo corregir las políticas públicas para mejorar la situación de los ciudadanos. P.C. pobreza, Censo de Población y Vivienda 2010 <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/28/crecio-5-8-indicador-de-la-actividad-economica-en-enero-inegi>Inegi: creció la economía mexicana 5.8% en enero a tasa anualMéxico, DF. La actividad económica del país registró un crecimiento de 5.8 por ciento durante enero pasado, en relación con igual mes de 2010, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), en el periodo de referencia las actividades primarias y las secundarias crecieron 6.6 por ciento cada una; en tanto que las terciarias se incrementaron 5.1 por ciento. Precisó que las Actividades Primarias que incluyen a la Agricultura y Ganadería crecieron debido a una mayor producción de cultivos como maíz en grano, chile verde, sorgo en grano, caña de azúcar, maíz forrajero, cebolla, alfalfa verde, mango, naranja, aguacate y sorgo forrajero. P.C. crecimiento económico, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/28/se-cotiza-brent-en-114-80-dolares-pierde-79-centavos>Se cotiza Brent en 114.80 dólares; pierde 79 centavosLondres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en mayo se cotizaba en 114.80 dólares al inicio de la sesión de este lunes (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 79 centavos de dólar (0.68 por ciento) respecto al cierre del viernes, de 115.59 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en mayo, también a las 08:00 GMT, restaba 75 centavos de dólar (0.71 por ciento) y se cotizaba en 104.65 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent, WTI The New York Times <http://dealbook.nytimes.com/2011/03/28/france-sees-surge-in-foreign-investments/?ref=business> France Sees Surge in Foreign InvestmentsBy MATTHEW SALTMARSHMunshi Ahmed/Bloomberg News Christine Lagarde, France's economy minister, says 2010 was a "record-breaking year" for foreign investment.PARIS — The French economy is popularly viewed as sclerotic and sheltered, but government data released Monday — as well as the testimony of a number of global chief executives — suggest the opposite. Italians, though, might beg to differ. A report from the government's Invest in France Agency showed that the number of foreign direct investments rose 22 percent last year from 2009, to 782 projects creating 31,000 jobs. It was the highest number in 15 years and came after stagnation for the two previous years. Christine Lagarde, the economy minister, described 2010 as a "record-breaking year" for investments, most of which came from Germany, followed by the United States, Britain and Italy. She said the government had become more attentive to the needs of foreign-owned companies and had improved the investment environment through means including the creation of research tax credits; the elimination of a local business tax; the establishment of a tax-free overtime system; the investment in infrastructure, especially around Paris; and the promotion of so-called centers of excellence where companies in related fields can work side by side. P.C. inversión,

Francia <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/03/28/unemployments-rising-toll-on-families/?ref=economy>
Unemployment's Rising Toll on Families By CATHERINE RAMPELL Last year, nearly one in eight families included an unemployed person, the highest proportion since the Labor Department began keeping track in 1994. Of all families, 12.4 percent included an unemployed person, up from 12 percent in 2009, the department observed in a recent report. (Since this data set goes back to only 1994, though, we can't compare how this trend compares to the last major recession, in the early 1980s, when unemployment was generally more widespread throughout the population. As my colleague David Leonhardt has noted, other measures have shown unemployment in this recession to be unusually concentrated within a small group of workers.) The report also included updates on how the labor market is affecting family dynamics and gender roles. P.C. desempleo, recesión, familias El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/alcanza/2010/mayor/crecimiento/ultimo/lustro/elpepueco/20110326elpepico_7/Tes EE UU alcanza en 2010 el mayor crecimiento en el último lustro SANDRO POZZI - Nueva York - 26/03/2011 Los estímulos hicieron su trabajo en la recta final de 2010, y eso permitió a la economía de EE UU evitar la recaída y cerrar el año con un crecimiento del 2,9%. Es la mayor expansión en cinco años y contrasta con la contracción del 2,6% en 2009. Si la incertidumbre geopolítica no estropea mucho las cosas, podría alcanzar el 3,5% en 2011, su mejor rendimiento desde 2004. La economía fue ganando tracción en la recta final del año, del bache del 1,7% en el segundo trimestre, al 2,6% en el tercero hasta el 3,1% en los tres últimos meses del año. El dato del último trimestre de 2010 fue revisado tres décimas al alza, gracias a un mejor comportamiento de las exportaciones y del gasto de los consumidores y las empresas. El ritmo de crecimiento en el cuarto trimestre ayuda a aclarar algunas cosas sobre lo que hará la Reserva Federal con la recompra de bonos, que espera abandonar en junio. Pero aunque a partir de ahora necesitará menos estímulos, no está asegurado el repunte en 2011. P.C. crecimiento económico, Estados

Unidos http://www.elpais.com/articulo/economia/lideres/UE/sientan/base/gobierno/economico/elpepueco/20110326elpepico_3/Tes Los líderes de la UE sientan la base del gobierno económico A. M. - Bruselas - 26/03/2011 Las bases de la arquitectura del gobierno económico de la UE quedaron establecidas ayer en el amplio acuerdo alcanzado por los líderes de los Veintisiete países de la UE. Además de política monetaria, la Unión empezará a contar con los primeros instrumentos para elaborar una política económica europea común. El Consejo Europeo aprobó ayer los instrumentos para esta mayor gobernanza económica que son el Pacto por el Euro Plus, el fondo de rescate (Mecanismo Europeo de Estabilidad, MEDE), las seis propuestas legislativas que refuerzan la vigilancia presupuestaria y el Pacto de Estabilidad y Crecimiento, y la realización de pruebas de resistencia más severa a la banca. El presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, recordó ayer que hace exactamente un año, el Consejo Europeo decidió mejorar la gobernanza económica, lanzando el Grupo Especial para ello. "Un año después hemos sido testigos de un cambio radical". P.C. Unión Europea, Pacto por e Euro, Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE)